

Enfermedades y la conquista Española



Lee el siguiente texto.

Enfermedades y conquista

Los conquistadores trajeron enfermedades y las contagieron a las poblaciones indígenas. La viruela, la peste bubónica, el cólera y la gripe mataron poblaciones enteras. En América no existían esas enfermedades, y sus pobladores no habían desarrollado defensas naturales contra ellas. Los indígenas contagiados fácilmente morían por miles con gripe.

Las enfermedades no solo causaron muertes masivas. También afectaron las creencias indígenas. Los chamanes no sabían cómo curarlas y la gente creía que eran castigo de los dioses. Eso debilitó la moral y los pueblos, que terminaron por rendirse.



Aborígenes con viruelas según un grabado del siglo XVI

Foto Creative Commons

Escoge la respuesta correcta, después de observar el video y leer el texto.

¿Quiénes trajeron enfermedades a los indígenas?

- a. Los indígenas
- b. Los conquistadores (españoles)
- c. Los ecuatorianos.

¿Cuáles fueron dichas enfermedades?

- a. Covid 19, gripe y diarrea.
- b. La peste bubónica, Covid 19 y gripe.
- c. La peste bubónica, viruela, cólera y gripe.

Existían dichas enfermedades antes de la conquista.

- a. Verdadero
- b. Falso

¿Qué más afectó a la población indígena, a parte de las enfermedades?

- a. Las creencias indígenas
- b. Las pandemias
- c. La pobreza

¿Cómo se llamaban las personas que curaban a los indígenas cuando se sentían enfermos?

- a. Doctores

- b. Chamanes
- c. Enfermeros

Observa el siguiente video.

“Pensamiento Andino Ancestral”

Contesta las siguientes preguntas.

¿De qué manera contribuyen los conocimientos ancestrales indígenas a la producción de alimentos sanos que favorecen al ecosistema?

¿Crees que deberíamos continuar con el pensamiento de armonía y equilibrio entre la naturaleza y los otros seres vivos?

¿Por qué los indígenas les rendían bastante tributo a sus difuntos?

¿Qué significa "conocer el pensamiento Andino ancestral"?

